

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 31. DE AGOSTO DE 1808.

---

---

*S. Ramon Nonato Confesor, y la Traslacion de San Hemeterio y San Celedonio Mártires, Patronos de Calahorra.*

---

---

*Continuan las noticias extrangeras.*

*Londres 16 de Agosto.*

Aquí se ha cantado ayer 15, un *Te Deum* con la mayor solemnidad en la Capilla de España en accion de gracias de los gloriosos triunfos obtenidos por la nacion española contra el tirano de la Francia. El xefe de esquadra Apodaca, el excelentísimo Señor D. Andrian Jacomé, vocal de la Suprema Junta de Sevilla, el Vizconde de Matarosa, y todos los demas diputados españoles asistieron á esta funcion. Esta comenzó á las diez y media de la mañana. El concurso era inmenso. Apenas se habia abierto la puerta quando ya la Capilla estaba llena.

Las cartas de Holanda refieren, que un correo Ruso que iba á Petersburgo con pliegos del Príncipe Wolonsky, que está en comision en Paris, ha sido muerto en el Departamento de la Meurthe, y arrebatados sus pliegos. Dicen tambien que un correo enviado por la Corte de Viena al Baron de Vincent, su Embaxador en Paris, ha sido preso en el mismo Departamento; pero que á pesar de que estaba herido gravemente, consiguió escaparse.

Varios regimientos, que forman juntos un total de 70 hombres, se embarcarán inmediatamente en Harwich.

El gobierno Dinamarqués ha prohibido á sus cruceros el inquietar en lo sucesivo á los pescadores Suecos.

La oficina de transportes de Londres está encargada por los Lores de la Tesoreria de fletar un gran número de buques á pro-

pósito para transportar caballería; y por cada tonelada ofrecen un aumento de precio ó gratificación de 4 shelings al mes.

Se han recibido avisos de Tenerife de que al instante que se supo allí, que Bonaparte había arrastrado á Bayona la familia Real de España, y forzádola á renunciar á sus derechos, los habitantes tomaron unánimemente la resolución de resistir á tal usurpador. Todos los negociantes y domiciliados franceses fueron presos; y al Cónsul se le puso una guardia, aunque dexándole en su casa.

Un Caballero Irlandes ha ofrecido levantar 300 hombres en dos Condados, para servir en España. En el mediodía de la Irlanda hay un gran número de habitantes que se glorian de ser de origen Español. Están indignados hasta lo sumo de la conducta de Bonaparte respecto á la España, y respecto al Papa. Los Irlandeses de esta clase es muy raro que emigren: conservan mucha semejanza con los Españoles así en la apariencia exterior como en el carácter. Tienen orgullo, grandeza de alma, pundonor, y se ofenden muy prontamente.

Luis Bonaparte ha comprado la magnífica casa de M. Hope en Haarlem; proponiéndose residir en ella durante el verano.

Las Gazetas de Holanda recibidas aquí llegan hasta el 10. Ninguna mención hacen de los sucesos que han pasado en España, sin duda, como hemos dicho, porque se han tomado las medidas mas rigurosas para tener al pueblo holandés en la mas profunda ignorancia sobre este particular, y para impedirle toda comunicacion con este país. Los diarios repiten solamente que ante ayer 14 se esperaba á Bonaparte en Rambouillet. Las cartas particulares hablan de los preparativos que hace el Austria para entrar en campaña; y aun algunas dicen que el Archiduque Carlos está ya á la cabeza de un cuerpo numeroso de ejército, acampado en las comarcas de Suback.

Ha llegado esta mañana una balija de Gotembourg, y en carta de Stockholm, con fecha de 30 de Julio, se lee lo siguiente:

»Corre aquí la voz de que los Suecos baxo las órdenes de  
»Klingspor han batido á los Rusos junto á Lippa, del 18 al 19 de  
»corriente. Los Suecos no eran sino en número de 3.300 hombres  
»contra 60 Rusos. Se dice que la accion fué muy sangrienta, y que  
»murieron en ella mas de 20 oficiales Suecos. Klingspor no podia evi-  
»tar el dar la batalla, sin correr el riesgo de ser cortado.

*Barcelona 16 de Agosto.*

Tenemos el gusto de saber que en Madrid, en las Castillas y en Aragon, todo va muy bien, á Dios gracias por ahora; y si to-

do sigue así, y no desmaya el entusiasmo y valor, confiados mal á proposito en los primeros sucesos, no hay mas que desear.

Aquí en Barcelona solo hay como unos 30 franceses en las fortalezas; otros 5.500 á 60 están ya hace cerca de un mes acampados junto á Gerona; pero se espera muy pronto su destruccion; pues todo está bien organizado; y cada dia va con mas aumento, no solo de tropas, sino tambien de todo lo necesario; por manera que esperamos que todo, todo, tendrá el mas feliz éxito, y podremos dar gracias al verdadero Omnipotente que nos ha amparado; y que saldremos de tantas tropelías é iniquidades. Dios quiera se verifique así, como lo deseamos.

*Leon 24 de Agosto.*

Hoy se ha empezado á pintar y preparar la hermosa plaza de esta Ciudad para hacer las funciones Reales en esta semana. La perspectiva debe ser muy bella, puesto que lo es, como todos saben, la construccion de dicha plaza en quadro, las casas y balconage iguales en los tres lienzos, y el quarto ocupado todo con el Consistorio, y la misma igualdad.

Ayer vino á esta Ciudad el General Blake á ver su quarta division, la qual maniobró perfectamente toda junta en las alamedas de la entrada. El Señor Blake desea que el Regimiento Provincial de aquí se quede en su Ejército, y otros que pase al de Castilla. Lo mismo sucede respecto á otros Regimientos provinciales. Lo principal es que todos están con vivos deseos de trabajar y pelear.

*Medina del Campo 26 de Agosto.*

*Carta.*

Amigo mio: Vmd. querrá saber algo de nuestros enemigos; pues vaya de noticias ciertas. El 19 del corriente al amanecer los enemigos que teniamos en Burgos, y demas puntos de esta Provincia, despues de haber embromado toda aquella noche, tomaron soleta por el camino de Vitoria, con la particularidad de haberse llevado los enfermos, y aun los moribundos. Esta señal que demuestra abandonar enteramente aquella posicion, causó tal alegria y emocion de placer, que todos regocijados nos dabamos el parabien; y tanto mas quanto las expediciones de correos detenidas vinieron puntualmente, y que nos prometiamos saber por los sucesivos, lo que

de otra suerte ignoramos; pero, amigo, se ha suspendido esta esperanza con la posterior noticia de que á las 6 de aquella misma tarde empezaron á entrar otros, que estacionándose en los mismos términos, nos privan de comunicarnos con los Burgaleses, y con todo el aspecto fiero empiezan á mandar con despotismo, como es de costumbre. Dichosos de los que no saben ni conocen á esta canalla que el abismo vomitó.

Coruña 31 de Agosto.

Por dos Diates portugueses que entraron ante ayer en este puerto procedentes del de la Figuera, con 11 dias de navegacion, se ha sabido corria allí como positiva la noticia de que Peniche estaba en poder de los Portugueses é Ingleses, habiendo sufrido mucho aquel Pueblo á causa del bombardeo de los Ingleses, que llegaron á tirar con balas incendiarias, estando allí de guarnicion 40 franceses; de los cuales dicen haber hecho prisioneros á 30, y el resto heridos y huidos.

Que ademas quasi todo el regimiento de caballeria de Chaves, ha desertado de Lisboa, y se ha reunido al ejército aliado, haciendo lo mismo las tropas portuguesas que estaban baxo el mando del perverso Junot.

Ha entrado ante ayer en este puerto un convoy Ingles compuesto de 1 Fragata, 20 Bergantines y una Goleta, procedentes del puerto de Portsmouth para este con cargamento de municiones y armas, vestuarios, avena, heno &c., que son: la fragata nombrada Roberts, su capitan Guillermo Haman: el bergantin Leonora: el nombrado Norval: el Pallas: el Dinas: el Esperiment: las Hermanas: otro del mismo nombre: el Tomas y Alis: el nombrado la Maria: el Estaford: la Isabel: el Fox: el Wardgrave: el Bronton: el Recoveri: el Marte: el Flandres: el Fortuna: el Banal: la Flora: y la goleta titulada Newcastle.

Entraron ademas otros 6 Bergantines con carbon.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto